



FRENTE POLÍTICOS

1. Desmemoriada. En 1998, **Layda Sansores** denunció a **Hernán Bermúdez** por espionaje y vínculos criminales; en 2025, guarda un silencio digno de complicidad. El mismo hombre que señaló como operador de redes delictivas acabó como secretario de Seguridad en el gobierno de **Adán Augusto López**, mientras ella no emitió una sola objeción. ¿Se le olvidó el expediente o lo archivó en el cajón de “compañeros del movimiento”? **Bermúdez** hoy es prófugo, acusado de liderar a La Barredora. Y **Layda**, quien antes gritaba en tribuna, ahora calla frente al escándalo. ¿Mala memoria, nulos principios o conveniencia?

2. Producto de exportación. **Alejandro Moreno** cruzó la frontera, pero no para huir de la justicia, sino para repartirla, según él, desde Washington. Con el desafuero respirándole en la nuca, **Alito** aterriza en la capital gringa y promete exhibir a “narcopolíticos de Morena” ante el Departamento de Estado. Irónico, el hombre acusado de peculado y abuso de autoridad por cinco nuevas denuncias se siente fiscal internacional. **Claudia Sheinbaum** le puso nombre: “vendepatrias”. Y no por exagerar. Vaya estrategia la suya, ir a pedir ayuda a un gobierno extranjero mientras sus propios demonios lo persiguen. Lo que hace la desesperación.

3. Con todo. **Kathia Bolio**, dirigente estatal del PAN en Tabasco, no se tentó el corazón, y le lanzó el expediente en la cara a **Javier May**. Sus informes trimestrales violan la Constitución local y su intento de mandar al secretario de Gobierno a entregar el anual es un acto de fuga. El gobernador, tan dicharachero, de pronto ya no quiere pararse en el Congreso. ¿Será que no quiere responder, o que no puede sostener el guion? El PAN le aconseja contratar abogados, porque el actual equipo no le sirve para nada. A **Javier May** se le acaban los aplausos, y lo empiezan a seguir las leyes. Estamos al pendiente.

4. Mirones. En Ecatepec, una bodega se convirtió en el cuarto oscuro del poder, pues, desde ahí, un C4 falso replicaba en secreto las cámaras de videovigilancia oficiales. El Proyecto Jaguar 2.0, que impulsó el exalcalde **Fernando Vilchis**, terminó en farsa, con tecnología de 20 millones operada en la sombra. **Edmundo Esquivel**, director de Prevención del Delito del municipio, denunció; la Fiscalía ya cateó y la Marina resguarda el sitio. ¿Quién recibía las señales? ¿Para qué usaban esa información? Con **Delfina Gómez** en el gobierno estatal se acabó el show. Quienes observaban de más hoy están bajo la lupa. Terminó la infame historia del C4-bis.

5. Logística. En tiempos de rechazo y deportaciones masivas, **Rosa Icela Rodríguez**, la secretaria de Gobernación, responde con hechos. La estrategia México Te Abraza ha logrado recibir a más de 75 mil mexicanos repatriados desde EU, una tarea titánica que ha convertido la tragedia del retorno forzado por **Donald Trump** en un acto de dignidad nacional. Gobernación garantiza que quienes vuelven no sean expulsados dos veces, primero de un país y luego de su propia patria. Y sí, también hay que reconocer el trabajo del canciller **Juan Ramón de la Fuente**. Juntos sí lo logran.